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DISCURSO SOLENIDADE  

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

CIDADÃO PERNAMBUCANO 

ENGENHEIRO CARLOS HENRIQUE DA COSTA MARIZ 

RECIFE 05 DE SETEMBRO DE 2022 

 

AGRADEÇO O TÍTULO HONORÍFICO DE CIDADÃO PERNAMBUCANO QUE 

HOJE RECEBO, DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, 

POR INDICAÇÃO E DAS  MÃOS  DO DEPUTADO CORONEL ALBERTO FEITOSA, 

TÍTULO QUE ME HONRA E ME TOCA PROFUNDAMENTE, PELO 

RECONHECIMENTO DA MINHA CONTRIBUIÇÃO A PERNAMBUCO, ESTADO 

QUE APRENDI A AMAR E QUE ESCOLHI PARA VIVER. 

 FILHO DE PAIS  PERNAMBUCANOS NASCI NO RIO DE JANEIRO, ENTÃO 

CAPITAL FEDERAL, EM 1947, ONDE MOREI ATÉ 1957. 

MINHAS RELAÇÕES PROFUNDAS COM PERNAMBUCO E O RIO DE JANEIRO 

FORAM SEMPRE PRESENTES EM MINHA FAMÍLIA . 

MEU PAI, JOSÉ MARIZ DE MORAES, MÉDICO FORMADO NA FACULDADE 

NACIONAL  DE MEDICINA NO DISTRITO FEDERAL RIO DE JANEIRO, 

ABRAÇOU , EM ATITUDE PIONEIRA,  A PSICANÁLISE. ERA UM HOMEM 

CULTO, QUE GOSTAVA DE ESTUDAR, FALAVA MUITAS  LINGUAS , ESCRITOR 

DE VARIOS LIVROS, AMANTE DAS ARTES, COM ALGUNS QUADROS 

PINTADOS, E DA MÚSICA. 

MINHA MÃE, ANA FERREIRA DA COSTA MARIZ, NININHA, UMA MULHER DE 

FIBRA. TALVEZ UMA DAS PRIMEIRAS MULHERES DO BRASIL A SER 

PSICANALIZADA,  QUE GOSTAVA DE FALAR FRANCES, E QUE TINHA COMO 

UM DOS VALORES MAIS PRECIOSOS  ESTIMULAR OS FILHOS PARA O  

ESTUDO  E A FORMAÇÃO, A EXEMPLO DO SEU MARIDO, MEU PAI. 

POSTERIORMENTE, JÁ EM PERNAMBUCO,  PAULO E FERNANDO, MEUS 

IRMÃOS MAIS VELHOS,  FORMARAM-SE EM MEDICINA, A EXEMPLO DO PAI,   

EU E LUIZ ALBERTO, O CAÇULA,  EM ENGENHARIA, PARA ORGULHO DE 
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NOSSA MÃE  VER TODOS OS  FILHOS FORMADOS EXERCEREM CADA UM A 

SUA PROFISSÃO. 

FOI A MORTE REPENTINA E PREMATURA DE MEU PAI QUE FEZ COM  QUE  

VIÉSSEMOS MORAR EM RECIFE PARA COMEÇAR NOVA VIDA. PARA MIM, 

UMA MUDANÇA BRUSCA E RADICAL, QUE DEIXOU A PROFUNDA LIÇÃO DE 

QUE NA VIDA A ÚNICA COISA PERMANENTE SÃO AS CONSTANTES  

MUDANÇAS.               

GANHEI  LOGO QUE CHEGUEI AQUI UM APELIDO, “ CARIOCA’’,   E NOVOS 

BONS  E DURADOUROS AMIGOS, VEJO AQUI MIGUEL E RENATO , OS 

PRIMEIROS AMIGOS QUE FIZ AQUI, LOGO QUE CHEGUEI, E QUE PERDURAM 

ATÉ HOJE.  GANHEI TAMBEM NOVOS E  LONGOS  CAMINHOS   PARA 

PERCORRER  QUE SEM DÚVIDA, CONFORME O TEMPO FOI PASSANDO, ME 

PERMITE  AFIRMAR,  FORAM  ILUMINADOS PELO EXEMPLO DE MEU PAI E 

GUIADOS PELA MÃO DE NININHA MINHA QUERIDA MÃE 

COM  O PASSAR DO TEMPO O SOTAQUE FOI MUDANDO E DE CARIOCA DE 

NASCIMENTO FUI ME TORNANDO PERNAMBUCANO POR ADOÇÃO!  

NO GINÁSIO SÃO LUIZ REINICIEI MEUS ESTUDOS DO QUINTO ANO 

PRIMÁRIO AO SEGUNDO CIENTÍFICO ONDE TIVE A HONRA DE SER 

ORIENTADO PELO SAUDOSO IRMÃO ORLANDO CUNHA LIMA A QUEM 

PRESTO, NESTE INSTANTE, A MINHA  HOMENAGEM COMO AMIGO E 

GRANDE EDUCADOR QUE ELE FOI. 

ESCOLHI A ENGENHARIA COMO PROFISSAO, ONDE MILITO ATÉ HOJE, E  

ONDE POSSO ME ORGULHAR  PELOS TRABALHOS REALIZADOS. RECEM 

FORMADO  FUI FAZER ESPECIALIZAÇÃO EM ENGENHARIA, NA 

UNIVERSIDADE DE TOULOUSE-FRANÇA E NA COPPE/UFRJ, NO RIO DE 

JANEIRO,   QUANDO OBTIVE O DIPLOMA DE MESTRE EM CIENCIAS 

RETORNEI PARA INICIAR A VIDA PROFISSIONAL EM PERNAMBUCO.  NO 

MAGISTÉRIO, LECIONANDO POR MUITOS ANOS NO DEPARTAMENTO DE 

ENGENHARIA ELETRICA E SISTEMAS DE POTENCIA DA UNIVERSIDADE 

FEDERAL DE PERNAMBUCO – UFPE,  TIVE A HONRA DE FORMAR  UM 

GRANDE PATRIMÔNIO, UM GRANDE ELENCO DE EX-ALUNOS TODOS  

QUALIFICADOS OS QUAIS MUITO ME ORGULHA DESTACAR E  ENCONTRAR. 

PASSEI  A SER CHAMADO E CONHECIDO COMO PROFESSOR MARIZ E SOU 

ASSIM CHAMADO ATÉ HOJE, MESMO POR AQUELES QUE FICARAM COM A 

CABEÇA MAIS BRANCA QUE A MINHA.   A CADA DIA QUE PASSA MAIS 
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IMPORTANCIA DOU AS HORAS DEDICADAS AO MAGISTÉRIO E VEJO COMO 

É IMPORTANTE E COMO PODE SER GRATIFICANTE ESSA ATIVIDADE. 

APROVEITO PARA EM NOME DO ENGENHEIRO JOSE CARLOS DE MIRANDA 

FARIAS, EX ALUNO E EX PRESIDENTE DA CHESF, AQUI PRESENTE,   SAÚDAR 

OS DEMAIS  , COM MUITO ORGULHO.  

TENHO DEDICADO A MINHA VIDA PROFISSIONAL A CIÊNCIA, A TECNOLOGIA 

E A ENGENHARIA, TANTO  ATUANDO  NA UNIVERSIDADE COMO  NO  

ESTADO   OU NO  SETOR PRIVADO. 

 IMPORTANTE DESTACAR QUE NO ANO DE 1974, COM A VINDA DA SEDE DA 

COMPANHIA HIDROELÉTRICA DO SÃO FRANCISCO-CHESF PARA O RECIFE 

RECEBI  HONROSO CONVITE DE SEU PRESIDENTE , MEU EX-PROFESSOR  O 

SAUDOSO ENGENHEIRO  ANDRÉ DIAS DE ARRUDA FALCÃO, A QUEM 

HOMENAGEIO NESTE ATO,COM MUITO ORGULHO E EMOÇÃO. CONVIDOU-

ME   PARA A DESAFIADORA MISSÃO DE DESENVOLVER O PLANEJAMENTO 

ENERGÉTICO  DA EMPRESA EM CONEXÃO COM A ELETROBRÁS E DEMAIS 

EMPRESAS DO SETOR ELETRICO BRASILEIRO. AO SEU LADO, NAQUELE 

INSTANTE,  ESTAVA TAMBEM O MEU AMIGO E  GRANDE PROFESSOR JOSÉ 

ANTONIO FEIJÓ, QUE NAQUELA OPORTUNIDADE ERA O CHEFE DE 

GABINETE DA PRESIDENCIA DA CHESF, A QUEM APROVEITO PARA  SAUDAR.   

SAÚDO TAMBÉM , NESTE MOMENTO, A PRESENÇA DO COLEGA, AMIGO E 

EX-PRESIDENTE DA ELETROBRÁS ENEGENHEIRO ALTINO VENTURA FILHO, 

COM QUEM MUITO INTERAGI E COM QUEM MUITO APRENDI  NESSA 

DESAFIADORA MISSÃO.    ESTAVAMOS EM ÉPOCA DE GRANDE 

CRESCIMENTO ECONÔMICO E GRANDE DINAMISMO NO PAÍS COM A 

ECONOMIA CRESCENDO A MAIS DE 10% AO ANO. TINHAMOS PRESSA E 

PRECISAVAMOS EXPANDIR O SISTEMA ELÉTRICO BRASILERO PARA DAR 

SUPORTE AO ELEVADO CRESCIMENTO DO MERCADO DE ENERGIA 

ELÉTRICA. TINHAMOS QUE IR BUSCAR AS FONTES, NO CURTO, MÉDIO E 

LONGO PRAZOS , CONECTA-LAS AO SISTEMA ELÉTRICO E DESSA FORMA 

CONSTRUIR UM SISTEMA ELETRICO COMPATÍVEL COM OS CRITÉRIOS DE 

SEGURANÇA ENERGÉTICA, SEGURANÇA ECONOMICA E SEGURANÇA 

AMBIENTAL. O BRASIL PRECISAVA CRESCER A REGIAO NORDESTE MAIS 

AINDA E ERA FUNDAMENTAL QUE ALÉM DA CONFIABILIDADE E DOS 

IMPACTOS AMBIENTAIS GARANTÍSSEMOS UM BAIXO CUSTO TARIFÁRIO. 

ERA ESSE O ESPÍRITO ERA ESSE O DESAFIO! 
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A CHESF TINHA COMO MISSÃO O ATENDIMENTO AO MERCADO DE 

ENERGIA ELETRICA DA REGIAO NORDESTE COM O MENOR CUSTO POSSIVEL 

TINHA TAMBEM  UMA EQUIPE TÉCNICA FANTÁSTICA , ADMNISTRADA POR 

CRITÉRIOS DE MERITOCRACIA CAPAZ DE LEVAR A BOM TERMO ESSES  

GRANDES DESAFIOS. 

ERA UMA ÉPOCA DE MUITA COMPETENCIA TÉCNICA E EMPRESARIAL ! 

LOUVO AQUI A PUJANÇA DO SISTEMA ELETROBRÁS E A GRANDE 

CAPACIDADE TECNICA DAS EMPRESAS CONTROLADAS, ALEM DA PROPRIA 

CHESF, FURNAS , ELETRONORTE E ELETROSUL, CAPAZES DE PLANEJAR, 

PROJETAR, COSTRUIR E OPERAR GRANDES OBRAS DE GERAÇÃO E 

TRANSMISSÃO. 

COMPREENDER E APRENDER A LIDAR COM O GRANDE SISTEMA 

HIDRELÉTRICO BRASILEIRO, DE GRANDE PREDOMINANCIA HIDRICA, RARO 

NO MUNDO PELAS SUAS CARACTERÍSTICAS PROPRIAS,   FOI FUNDAMENTAL 

PARA O DESEMPENHO DA MINHA FUNÇÃO, MUITO  FACILITADA PELO 

GRANDE ACERVO TÉCNICO DESENVOLVIDO, POR BRASILEIROS,  NAS  

DIVERSAS INSTITUIÇOES DE PESQUISA E DESENVOLVIMENTO, 

UNIVERSIDADES E SOBRETUDO PELO  CEPEL O CENTRO DE PESQUISAS EM 

ENERGIA ELÉTRICA DA ELETROBRÁS. TRATAVA-SE DE UM PROBLEMA 

EMINENTEMENTE BRASILEIRO. 

PARTICIPAR DO INICIO AO FIM DO PLANEJAMENTO, VIABILIDADE , PROJETO  

CONSTRUÇÃO E INAUGURAÇÃO DA USINA HIDRELÉTRICA DE XINGÓ , A 

MAIOR USINA HIDRELETRICA DO RIO SÃO FRANCISCO EM PRODUÇÃO DE 

ENERGIA, CALCULANDO, INCLUSIVE,  A SUA CASA DE FORÇA , FOI UMA DAS 

EXPERIENCIAS MAIS IMPORTANTES DA MINHA VIDA PROFISSIONAL. 

ESTUDOS DE VISUALIZAÇÃO DE LONGO PRAZO, COM TÉCNICAS E MODELOS 

ESPECIAIS, NOS PERMITIRAM VISUALIZAR CENÁRIOS FUTUROS PARA O 

DESENVOLVIMENTO ENERGÉTICO DO SISTEMA  BRASILEIRO E DO 

NORDESTE, EM PARTICULAR, MESCLANDO HIDRELÉTRICAS DA AMAZONIA, 

USINAS NUCLEARES, USINAS EÓLICAS E SOLARES, USINAS TÉRMICAS A GÁS, 

ETC COM O OBJETIVO DE ORIENTAR A DEFINIÇÃO DOS MELHORES 

CAMINHOS PARA O NORDESTE E PARA O PAÍS, COM DEFINIÇÃO DAS 

MELHORES  MATRIZES DE ENERGIA ELÉTRICA COM BASE NOS CRITÉRIOS DE 

SEGURANÇA ENERGÉTICA, SEGURANÇA ECONOMICA E SEGURANÇA 

AMBIENTAL. TODA UMA SISTEMÁTICA FOI DESENVOLVIDA NESSA OCASIÃO  

PARA DAR PROSSEGUIMENTO AO PLANEJAMENTO DE LONGO PRAZO, O 
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PROJETO CENÁRIOS, TÃO NECESSÁRIO PARA BEM  ORIENTAR UM PROJETO 

PARA O BRASIL  LOUVO AQUI, O ENTÃO PRESIDENTE DA CHESF O GRANDE 

E SAUDOSO ECONOMISTA RUBENS VAZ DA COSTA MENTOR E ORENTADOR  

DESSAS ATIVIDADES. INFELIZMENTE, POR RAZÕES POLÍTICAS E ENTRADA 

DE NOVOS DIRIGENTES ESSE PROJETO FOI EXTINTO. PELA MINHA VISÃO 

ESTAMOS PAGANDO UM PREÇO ELEVADO NO PRESENTE. 

 

NO INICIO DA DÉCADA DE 90 PASSEI UM ANO COMO DIRETOR DE ENERGIA 

DO GOVERNO DO ESTADO DE PERNAMBUCO ONDE TIVE A OPORTUNIDADE 

DE IR AO FOLKCENTER-DINAMARCA, UM CENTRO DE ESTUDOS DE 

ENERGIA, EM MISSÃO DE GOVERNO, PARA DESENGAVETAR O 

AEROGERADOR QUE LÁ  SE ENCONTRAVA A DISPOSIÇÃO DO GOVERNO DE 

PERNAMBUCO, POR GESTÕES REALIZADAS NO GOVERNO ANTERIOR,  PELO 

ENTÃO  PROF DA UFPE EVERALDO FEITOSA E MEU COLEGA DA ACADEMIA 

PERNAMBUCANA DE ENGENHARIA. FOI UMA MISSÃO EXITOSA QUE 

CULMINOU COM A INSTALAÇÃO DO AEROGERADOR NA ILHA DE 

FERNANDO DE NORONHA,  FAZENDO  PERNAMBUCO, DE FORMA 

PIONEIRA, INGRESSAR NA GERAÇÃO EÓLICA. 

POUCO DEPOIS TIVE UMA EXPERIENCIA MARCANTE E PRODUTIVA COMO 

DIRETOR DE PLANEJAMENTO E ENGENHARIA DO ANTIGO  IPSEP, INSTITUTO 

DE PREVIDENCIA DOS SERVIDORES DO ESTADO DE PERNANBUCO. 

DESENVOLVER E IMPLANTAR UM SISTEMA DE MARCAÇÃO DE CONSULTAS 

DESCENTRALIZADO, USANDO, PELA PRIMEIRA VEZ, UMA REDE DE 

MICROCOMPUTADORES ( NOVIDADE NA ÉPOCA)  , ESPALHADOS PELO 

ESTADO, A PARTIR DO “DOWNSIZING” DE UM SISTEMA CENTRALIZADO EM 

“MAIN FRAMES”, O QUE PROPICIOU UMA GRANDE AGILIDADE NA 

MARCAÇÃO DE CONSULTAS AOS SERVIDORES DO ESTADO DE 

PERNAMBUCO EM TODO O SEU TERRITÓRIO. DEIXOU DE SER NECESSÁRIO 

VIR A RECIFE SÓ PARA MARCAR CONSULTAS. 

 INICIEI, EM SEGUIDA,  UM NOVO E VARIADO CAMINHO, O DA 

CONSULTORIA NA AREA ENERGÉTICA  E O  DESENVOLVIMENTO DE 

EMPREENDIMENTOS EMPRESARIAIS. FIZ UM TRABALHO  COM A PROMON 

ENGENHARIA  QUE EM CONJUNTO COM A CELPE,  GOVERNO DE 

PERNAMBUCO E INVESTIDORES, CONCRETIZOU O DESENVOLVIMENTO DA 

USINA TERMELÉTRICA A GÁS NATURAL DE SUAPE, HOJE DENOMINADA 

TERMO PERNAMBUCO. ALÉM DISSO ATUEI NO DESENVOLVIMENTO DE 
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PROJETOS IMOBILIARIOS, COMERCIAIS , RESIDENCIAIS E DE FAST-FOOD, 

AQUI EM PERNAMBUCO.  

 

NESTE INSTANTE QUERO AQUI FAZER UMA HOMENAGEM ESPECIAL A 

MINHA PRIMEIRA ESPOSA , MARIA DE LOURDES FERREIRA DA COSTA 

AZEVEDO, A MÃE DOS MEUS TRES LINDOS   FILHOS, CRISTIANA, LUIZ 

HENRIQUE E CLAUDIA, QUE ME ACOMPANHOU EM TODOS ESSES 

MOMENTOS SEMPRE COM MUITO DESPRENDIMENTO E MUITA  

DEDICAÇÃO , A QUEM AGRADEÇO DO FUNDO DO MEU CORAÇÃO. 

COM A IDA DE MEU COLEGA E AMIGO   O ENGENHEIRO JOSÉ ANTONIO 

MUNIZ LOPES PARA A ELETROBRAS, PARA OCUPAR O CARGO DE 

PRESIDENTE DA EMPRESA , EM 2008,  FUI TRABALHAR NA ELETRONUCLEAR 

COMO ASSISTENTE DA PRESIDENCIA E RESPONSAVEL PELO ESCRITORIO 

REGIONAL DO NORDESTE  AQUI EM RECIFE, DURANTE SEIS ANOS. OCASIÃO 

ONDE ATUEI NA DEFINIÇÃO DO NOVO PROGRAMA NUCLEAR BRASILEIRO E 

DOS NOVOS SITIOS NUCLEARES DO NORDESTE E DO BRASIL, 

NOTADAMENTE O QUE ORIGINOU O PROJETO DA CENTRAL NUCLEAR DE 

ITACURUBA, AQUI, EM PERNAMBUCO, E QUE COLOCOU O ESTADO NA 

VANGUARDADO DO  NOVO PROGRAMA DE NOVAS CENTRAIS NUCLEARES, 

A SEREM IMPLANTADAS NO BRASIL, CONFORME DIRETRIZ DO ATUAL 

PLANO NACIONAL DE ENERGIA DO MINISTÉRIO DE MINAS E ENEGIA. 

DESDE  QUE ME ENVOLVI COM A ENERGIA NUCLEAR QUE  VEJO O IMENSO 

POTENCIAL DESSA FONTE PARA ALAVANCAR O NOSSO DESENVOLVIMENTO 

E PROCURO SEMPRE ESCLARECER E DIVULGAR PARA A SOCIEDADE A 

IMPORTANCIA DO USO PACÍFICO DESTA FORMA DE ENERGIA . AGORA, 

COM MUITA HONRA E COMO PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE 

ENERGIA NUCLEAR – ABEN , MAIS AINDA, PROMOVENDO CADA VEZ MAIS 

UMA MAIOR INTEGRAÇÃO ENTRE A COMUNIDADE NUCLEAR E A 

SOCIEDADE BRASILEIRA. TENHO SEMPRE COMO REFERENCIA NESSA AREA 

O NOSSO QUERIDO PROFESSOR FRANCISCO DE ASSIS BRANDÃO , 

CARINHOSAMENTE CHAMADO DE BRANDÃOZINHO , AQUI PRESENTE, QUE 

NOS ALIMENTA PERIODICAMENTE COM SEU GRANDE CONHECIMENTO E 

VIVENCIA  NA AGENCIA INTERNACIONAL DE ENERGIA ATÔMICA AIEA, A 

QUEM SAÚDO COM MUITO RESPEITO. 
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CHAMO, NESTE INSTANTE A ATENÇÃO, AQUI NA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

DO ESTADO DE PERNAMBUCO-ALEPE, A IMPORTANCIA QUE A GERAÇÃO 

NUCLEAR TEVE, TEM E  TERÁ , CADA VEZ MAIS NO MUNDO, QUER PELAS 

NECESSIDADES DE SEGURANÇA ENERGÉTICA A PREÇOS COMPETITIVOS, 

QUER PELAS QUESTÕES DE AQUECECIMENTO GLOBAL COM A BAIXA  

EMISSÕES DE GASES DE EFEITO ESTUFA, QUER POR  REDUZIR A 

PARTICIPAÇÃO DA ENERGIA FÓSSIL E SEUS NOCIVOS EFEITOS NA SAÚDE, 

DEVIDO POLUIÇÃO ATMOSFERICA, QUER POR QUESTOES DE SOBERANIA 

NACIONAL E ABASTECIMENTO ENERGÉTICO, SALIENTADO, ATUALMENTE,  

PELA GUERRA DA UCRÂNIA  ETC . PARA O BRASIL COM SEU BAIXO 

CONSUMO PERCAPITA DE ELETRICIDADE, DE 2500 KWH/HAB/ANO É UMA 

PODEROSA FONTE DE ENERGIA DE BASE PARA DAR SUPORTE AO 

NECESSÁRIO CRESCIMENTO QUE O NOSSO PAÍS PRECISA E MUITO PARA SE 

DESENVOLVER. 

O BRASIL  É DETENTOR DE UMA DAS MAIORES RESERVAS DE URANIO DO 

PLANETA E É DA REGIÃO NORDESTE QUE SAI O URANIO QUE ABASTECE AS 

USINAS NUCLEARES BRASILEIRAS EM ANGRA DOS REIS NO  RIO DE JANEIRO. 

NÃO SERIA DEMASIADO ENFATIZAR,  QUE A ENERGIA NUCLEAR É 

COMPROVADAMENTE A MAIS SEGURA ENTRE TODAS AS FORMAS DE 

PRODUÇÃO DE ELETRICIDADE, É LIMPA   E  DE PRODUÇÃO CONTÍNUA, COM 

ALTA CONFIABILIDADE, QUALIDADE E GRANDE FATOR DE CAPACIDADE. 

TEM IMAPACTO POSITIVO NA ECONOMIA, NA TECNOLOGIA , NA 

INDÚSTRIA, NAS UNIVERSIDADES, NA FORMAÇÃO DE PESSOAL 

QUALIFICADO, NA SAUDE E SOBRETUDO NO DESENVOLVIMENTO SÓCIO-

ECONOMICO REGIONAL.  

DIZ O PROFESSOR MARIO ANTONINO, PRESIDENTE DA ACADEMIA 

PERNAMBUCANA DE ENGENHARIA, A QUEM SAÚDO NESTE INSTANTE COM 

MUITA ALEGRIA: “COM OS AVANÇOS DA ENERGIA NUCLEAR NO MUNDO, 

COM AS TÉCNICAS DE SEGURANÇA CADA VEZ MAIORES, COM 440 USINAS 

EM OPERAÇÃO, 55 EM CONSTRUÇÃO, 95 EM APROVAÇÃO E MAIS 340 EM 

PLANEJAMENTO, É MUITO POUCO PARA O BRASIL ESTAR APENAS COM A 

TERCEIRA EM CONSTRUÇÃO. PRECISAMOS DE MUITO MAIS E É ISSO QUE A 

ENGENHARIA BRASILEIRA QUER. SOMOS POR ÍNDOLE UM PAÍS PACIFISTA. 

TEMOS TIDO AMPLO SUCESSO NO EMPREGO DA TECNOLOGIA NUCLEAR NA 

SAÚDE, NA AGRICULTURA, NA INDÚSTRIA E QUEREMOS USA-LA CADA VEZ 
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MAIS NA PRODUÇÃO DE ELETRICIDADE NA BUSCA CRESCENTE DO BEM 

ESTAR DE TODOS OS POVOS E RAÇAS.” PARABÉNS PROFESSOR! 

 A ACADEMIA PERNAMBUCANA DE ENGENHARIA, COM FUNDAMENTO 

ESPECÍFICO NOS ASPECTOS TÉCNICOS, ECONÔMICOS E SOCIAIS 

ENVOLVIDOS, RESOLVEU ASSUMIR PÚBLICAMENTE A DEFESA DA 

APROVAÇÃO DO SÍTIO DE ITACURUBA, PARA A IMPLANTAÇÃO DE MAIS 

UMA CENTRAL NUCLEAR NO BRASIL, PARA O QUE DESDE JÁ CONCLAMOU 

AS AUTORIDADES E A SOCIEDADE EM GERAL , DE TODO O NORDESTE A 

ASSUMIREM IDÊNTICA POSIÇÃO E ASSIM DAR INÍCIO A UM AMPLO 

TRABALHO DE COMUNICAÇÃO JUNTO AO PÚBLICO. AOS POLÍTICOS, AOS 

DECISORES E A SOCIEDADE  QUE TEM AGORA ESSE IMPORTANTE 

RESPALDO. 

PERNAMBUCO E O NORDESTE  NÃO PODEM PERDER ESSA GRANDE 

OPORTUNIDADE! O BRASIL TEM QUE SER GRANDE! 

NESTE INSTANTE QUERO AQUI SAUDAR A MINHA ESPOSA E COMPANHEIRA 

ASTRIDE PESSOA RAFAEL,   QUE DE TANTO OUVIR, PARTICIPAR E 

CONVERSAR COMIGO  SE TORNOU UMA ESPECIALISTA EM  ENERGIA 

SEMPRE USANDO A SUA BRILHANTE INTELIGENCIA NAS SUAS 

ARGUMENTAÇÕES. E CLARO PELO CARINHO DEMOSTRADO EM TUDO E 

PARTICULARMENTE NO RELACIONAMENTO COM MEUS FILHOS, 

CRISTIANA, LUIZ HENRIQUE E CLAUDIA, E MEUS NETOS MARIA PAULA, 

MARIA TEREZA E LUIZ FELIPE QUE MUITO A CONSIDERAM E  ADMIRAM. A 

SEUS FILHOS LUIZ EDUARDO  E LUCAS, O MEU ABRAÇO, VOCES SÃO MEUS 

AMIGOS, PELA BOA E CONSTRUTIVA CONVIVENCIA DE SEMPRE.  

NESSE INSTANTE, AGRADEÇO A PRESENÇA DE TODOS E MAIS UMA VEZ A 

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO PELO HONROSO 

TÍTULO DE CIDADÃO PERNAMBUCANO, LEVANDO COMIGO A 

RESPONSABILIDADE DE FAZER JUZ AO TÍTULO RECEBIDO. UM ABRAÇO E 

MEU AGRADECIMENTO ESPECIAL AO DEPUTADO E AMIGO ALBERTO 

FEITOSA. 

 

MUITO OBRIGADO 
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